



第17回りんりん研修会報告書

*ピンクリボン講演＆パネルディスカッション“みんなで話そう ピンクリボンのこと”



【ピンクリボン講演】

1. 演題 講演『「がんとおカネ」よ～く考えよ～、おカネはだいじだよ～』

講師 吉田 龍一 氏 (大崎市民病院 副院長 乳腺専門医)

【パネルディスカッション】

2. “みんなで話そう ピンクリボンのこと”

★ 登壇いただくパネラーの方々 ★

- 吉田龍一先生 (副院長・乳腺専門医)」
- 綱田友江氏 (緩和ケア室看護師長兼地域医療連携室看護師長)
- 岩井美里氏 (乳がん看護認定看護師)
- 高橋修子 (りんりんの会代表 がんサロン担当職員)

●参加者 30名 (内訳: 患者様22名・家族2名・友人2名・医療関係者3名・一般1名)

3. 年代

30代(2名) 40代(1名) 50代(8名) 60代(14名) 70代以上(5名)

4. お住まいの地域

大崎市(16名) 仙台市(3名) 加美町(4名) 栗原市(4名) 登米市(1名)
色麻町(1名) 岩手県奥州市(1名)

5. お立場 患者様22名 (会員13名・会員以外9名)

(通院施設～大崎市民病院・仙台医療センター・栗原中央病院他)

家族2名 友人2名 医療関係者3名 一般1名

◆ 開催日時 : 2025年11月15日(土)

13:15 開場 13:30 開会 16:00 閉会

◆ 開催場所 : 大崎市図書館多目的ホール

◆ 参加対象 : どなたでも

◆ 主催 : りんりんの会 (乳がん体験者の会)

◆ 共催 : 大崎市民病院 地域医療連携室

【アンケート回収結果】 ●アンケート 15枚回収

1. 吉田先生の講演『「がんとおカネ」よ～く考えよ～、おカネはだいじだよ～』のご感想

- ・ “がんとおかね”はがん患者にとって重要なことだと思うので、すごく勉強になりました。
- ・ 3割負担、高額医療費の補助などの制度があることで助かっていることを改めて知ることが出来た。医療費を抑えるためにも早期発見・早期治療が重要であると思った。
- ・ 医療費の話、とても良かったです。年々、薬が良くなってきました。長く先生の話を聞かせてもらっていましたがすごくわかりやすいです。今回の医療費の話、本当におカネは大切だと感じました。がんの高額医療、がんになった人にとってとても大事だと思いました。
- ・ 吉田先生の講演は術後の化学療法をやっていた 2023 年に吉田先生からチラシをもらって聴きに行つたのがきっかけです。あれからずっと参加させて頂き、毎回、分かりやすく楽しく聴かせて頂いています。ありがとうございます。今回は大変興味のあるお金の話です。現在も服薬しているので、とっても参考になりました。今も治療中です。今後も参加したいと思います。
- ・ 先生のお人柄を毎回感じるお話ですね。病気で弱っているからだや心に、旅先での楽しそうなスナップ写真がとても染みることでしょう。にしても、これから 10 年 20 年先の医療費はどうなるのか暗い気持ちになります。医療の発展、生存率の向上と出生率の低下等など長生きして良いのか？しなくても良いと思う人間の一人ですが、頼りにしたいのは政治で何とかと思うけど、何かそれも……。う～ん、先生、これからもずっと続けて頂きたいです。
- ・ 【がんとおカネ】がん保険に入っていない為、救済の方法があるのかと思い参加しましたが、無い様です。今後、子供（23 歳）の医療費用が心配で不安です。
- ・ ガイドラインの内容が気になっていたので、直接聞けて良かったです。時々折り込まれる学会や旅先での写真が良かったです。
- ・ これまでのまとめのような感じで、おカネの事だけではなく他の話も聞けて良かったです。
- ・ 色々とためになるお話を沢山聞かせていただき、感謝しております。お休みのところ、ご参加していただき、ずっと皆さんとご一緒にりんりん活動を応援されているとても頼りになる先生、これからもずっとおいでいただきたいほしい限りです。
- ・ 初めて参加させて頂きました。貴重なお話し、ありがとうございました。時々、ご自身が行かれた旅のお写真公開で、なんかニンマリしました。
- ・ 動画、どちらも心に残る内容でした。
- ・ 何事も先延ばしせず！
- ・ 大変分かりやすく、素晴らしい話でした。でも再発…、怖くなりました。
- ・ 休日に有難うございます。

2. パネルディスカッション “みんなで話そう ピンクリボンのこと”のご感想

- ・ 具体的な悩みや不安に対する質問にしっかりと答えて頂き、安心できたと思いました。ストレスをためないように仕事もしっかりと向き合って皆様が信頼できる従事者であると感じました。
- ・ 自分以外の方々の悩みや対処法などいろいろな話が聞けて今後の勉強になりました。
- ・ 質問に真剣に答えてください、ありがとうございました。
- ・ 質問に答えてもらえてよかったです。いろんなお話を聞くことが出来ました。またお願ひします。
- ・ AYA 世代のがん治療について仕事・おカネ・結婚など課題がたくさんあることが分かりました。今後、非正規の社員や単身者の増加で益々支援が必要だと思った。

- ・ ローンで医療費を支払い出来ることは初めて知りました。
- ・ どのような質問にも丁寧に答えてくださってありがとうございます。お金の問題は治療をやめるかやめないのか？切実なことです。相談の窓口があることが救いですね。私も高額な薬を飲んでいたので他人事じゃないです。不安は尽きませんが考えても仕方無いので、毎日、楽しく過ごすようにしたいと思っています。
- ・ 皆さん、運動・筋トレをされていますし、食事にも気を使い、ストレスをためないよう楽しみをもって生活しているようでした。仕事をしながら生活を楽しんでいるようで、私もなるべくそのようにしたいと思いました。
- ・ 経験豊富な皆さんのお話、大変ありがとうございました。是非、相談させて頂きます。
- ・ マイクの音が届かなかった部分がありましたが、画像の方で判断しながら見させて頂きました。先生の旅の写真も良かったです。

3. 今後研修会等で希望する内容がありましたら…

- ・ パネルディスカッションがとても良かった。患者へのサポートが親身で患者自身のため・家族の為と幅広くチームで取り組まれていることをパネラーそれぞれの立場から聞けたのが大変良かった。
- ・ 参加させていただいてから2年しか経っていませんが、以前はどんな内容だったのか聞いてみたいです。
- ・ 今までよいかと思います。
- ・ ずっと続けられることを切に願います。

4. その他、何かお気づきのことありましたら…

- ・ 先生、看護師さん・スタッフの皆さん、いろいろご準備頂き、感謝です。
- ・ 緩和ケア室看護師長さんの気遣いのあるお話しに心が温かくなりました。何か相談があるときはお願ひしたいと思います。
- ・ 今は半年に1度の通院なので、このような研修会がある事、知りませんでした。今後も参加したいと思います。
- ・ 吉田先生のお写真、とても良かったんですが、撮影に必死だったのかな？笑顔が無くて逆にお茶目で良かったです。楽しく見させて頂きました。
- ・ スタッフの皆さん、いつもありがとうございます。毎回楽しく参加させてもらっています。
- ・ 会場の特性かと思いますが、声が響きすぎて聞きづらかった。
- ・ 受付で参加費を支払った後、隣で資料をもらうのに待ったが、自分でとるようにして良いのでは…。次回の研修会も参加したいと思います。

《事務局よりお知らせ》

*ご参加いただいた皆様に、当日配布資料について訂正がございます。

お渡し致しましたレジメ（タイムスケジュールや講演内容などを記載したもの）の表紙の記載に間違いが多々ありました。（挨拶冒頭で気づき、一部は訂正させて頂きました。）

●第17回 りんりん研修会 ●開催日時 令和7年11月15日(土)

大変失礼致しました。お手元の資料の修正をお願い致します。

*ご参加頂きました皆様、また、会員の皆様、ご支援いつもありがとうございます。皆様からの温かいエールがりんりんの活動の原動力となっております。今後も引き続き、足を運んでいただき、楽しいひと時を一緒に過ごしたいと思います。どうぞ宜しくお願ひ致します。